



**Diana Citlali Cruz Rios**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Controles de lectura, Unidad 2**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Antropología Médica II**

**2º “C”**

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de abril del 2023.

# Modelos sociomédicos

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Diana

Scribe

0.2

La salud pública representa un campo de estudio sumamente complejo, al abordar el fenómeno salud-enfermedad como un hecho colectivo en su doble dimensión social-biológica, las interpretaciones sobre este y las respuestas socialmente producidas para modificarlo. Mediante esto se han formado diversos modelos explicativos que interpretan tanto las condiciones de salud enfermedad. Existen modelos socioeconómicos cuya interpretación tiene una clara base poblacional, una visión integradora y una perspectiva de equidad y de ciudadanía, enfrentan mayores dificultades para desarrollarse y conformar respuestas encaminadas a mejorar las condiciones colectivas de salud.

De manera general, se pueden identificar dos grandes corrientes sociológicas que han influido el pensamiento en salud y cuya base explicativa de lo social es diferente las teorías del consenso y las teorías del conflicto. Las primeras se caracterizan por lo que Lenski denomina las tesis conservadoras, que plantean el equilibrio, la funcionalidad del orden social y particularmente de la estratificación social, así como

# MEDICINA 99 NÁHUATL

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Diana

Scribe

El artículo comienza diciéndonos como se fue formando lo que hoy llamamos territorio mexicano, y pues esto tiene inicios desde ya hace mucho tiempo, ya que cazadores integrantes de bandadas nomadas en agricultores, fueron quienes fueron dejando sus huellas, a principios del siglo XVI mesoamérica llegaba con sus fronteras hasta los ríos Sinaloa, Mayo y Yaquer por el occidente, y en esas tierras vivían pueblos dedicados principalmente a la explotación de productos de zonas áridas a la recolección y a la caza, con agricultura y cerámica incipientes. Lo que actualmente es la república de Guatemala y el Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica, pertenecen a familias lingüísticas en su variedad, y todos eran agricultores que vivían principalmente de maíz, frijol, calabaza y chile, estos eran productos cultivados sin herramienta o recursos eléctricos, ya que carecían de ellos, además carecían de animales domésticos tan robustos como para dar su fuerza a las labores del campo o tan grandes como para dar su fuerza a las labores como para proporcionar el abono que las tierras

# Medicina tradicional mexicana

Dr. Sergio M.

Jiménez Ruiz

Diana

Scribe

El apoyo que recibe la medicina tradicional en México tiene sustento en el impulso que a ella ha mostrado la Organización Mundial de la Salud, que incluso tiene un documento sobre la estrategia de apoyo a medicinas tradicionales y alternativas con objetivos fijados. La OMS aboga por la implementación de la medicina tradicional mediante "el fomento de su utilización basada en pruebas científicas".

☹☹ A la medicina tradicional se le ve desde el menosprecio ☹☹

La doctora Claudia Ponce de León Hill usa la palabra "Chamanes" para referirse a un sector de los terapeutas en medicina tradicional. Ponce de León se dice convencida de que el conocimiento empírico que tienen los chamanes es tan valioso como el conocimiento científico. De hecho, desde su punto de vista, la medicina tradicional debería de considerarse también como medicina científica, pues los curanderos detalla, han llegado a determinar la efectividad de los elementos naturales que ocupan a través de la prueba, error,

## BIBLIOGRAFIA

Lopez Orellano, O., & Blanco Gil, J. (1994). Modelos Sociomédicos en Salud Pública: Coincidencias y desencuentros (4ta ed, vol 36). 374-384.

Austin, A. L. (1993) Textos de medicina náhuatl Universidad Nacional Autónoma de México. Instituto de Investigaciones Históricas

Saldaña, S. (2020, 1F febrero). Medicina tradicional en México: Entre pseudociencia magia, cultura y charlatanería. Xataka México.